



"El saber de mis hijos  
hará mi grandeza"

# UNIVERSIDAD DE SONORA

## UNIDAD REGIONAL SUR CONSEJO ACADÉMICO

### Acta de sesión del H. Consejo Académico

Acta No. 108

Enero 2022

En la Ciudad de Navojoa Sonora, siendo las doce horas del jueves 27 de enero del año dos mil veintidós, se reunieron los integrantes del H. Consejo Académico para llevar a cabo la sesión ordinaria número 108, en la modalidad virtual a través de la plataforma Microsoft Teams, debido a la situación de contingencia sanitaria por COVID-19, bajo el siguiente orden del día:

1. Lista de asistencia y verificación del quórum.
2. Aprobación del orden del día.
3. Aprobación, en su caso, del acta de la sesión anterior.
4. Seguimiento a las Actividades Presenciales.
5. Actualización de Comisiones.
6. Asuntos Generales.

#### 1.- Lista de asistencia y verificación del quórum.

En atención al primer punto del orden del día, el Dr. Modesto Barrón Wilson, Secretario Técnico del H. Consejo Académico tomó lista de asistencia de los siguientes consejeros: Jesús Alfredo Rosas Rodríguez, José Guadalupe Soñanez Organis, Ernesto Clark Valenzuela, Rafael Verdugo Miranda, Luis Alberto Zamora Álvarez, Lidia Amalia Zallas Esquer, Leticia María González Velásquez, Francisco Murillo Valenzuela, María del Rosario Castrejón Lemus, Norma Patricia Adán Bante, Ilce Yazmín Ruiz García, José Bruno Apodaca Fuentes y Darío Icedo García, contándose con la presencia de 13 integrantes por lo que se declaró legalmente instalada la sesión.

## **2. Aprobación del orden del día.**

El Secretario Técnico del Consejo, informó que fue enviado el orden del día por correo electrónico, se da lectura al mismo y comenta además que se ha adicionado en archivos de la plataforma Microsoft Teams asignada al H. Consejo Académico.

Se somete a consideración del H. Consejo Académico el orden del día y con 13 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, acordaron:

***01-108/2022 Aprobar el orden del día propuesto y declarar formalmente instalada la sesión.***

## **3. Aprobación del acta número 107 de la sesión ordinaria del viernes 10 de diciembre de 2021.**

Se comentó por parte del Secretario que el acta se les envió por correo electrónico y que se puso también en la sección de archivos de la plataforma de Microsoft Teams del equipo Consejo Académico URS, si gustan hacer algún comentario.

Se realizaron sugerencias de hacer las actas más resumidas anotando las ideas o acuerdos, sin redactar textualmente cada uno de los comentarios de los consejeros, especialmente lo de asuntos generales, el secretario técnico mencionó que el acta anterior se va a corregir en ese sentido.

Considerando los ajustes planteados, se sometió a votación del Órgano Colegiado la aprobación del acta 107. Con 13 votos a favor, 0 en contra y 0 abstenciones, acordaron:

***02-108/2022 Aprobar el acta 107 de la sesión ordinaria del viernes 10 de diciembre, de 2021, con los ajustes planteados.***

## **4. Seguimiento de las actividades presenciales.**

El presidente del Consejo Académico comenta que se tuvo una reunión con la administración institucional y el mensaje es que hay que regresar a las aulas, aunque es obligatorio, debe ser lo más accesible y flexible para los alumnos, en seguimiento en todo momento de los lineamientos y medidas institucionales. Al respecto comenta que la meta es equipar en modalidad híbrida las 49 aulas y en ese sentido se tiene un avance importante. Comenta a su vez, que con recurso de fideicomiso de cuotas (se aprobó un recurso por \$823,513.00) y presupuesto ordinario, será posible alcanzar la meta durante este año.

Es importante cuantificar el número de estudiantes y profesores que están ingresando al campus, se puede hacer a través del cuestionario búhos seguros, pero cuadrarlo con la información que presenten los checadores de la contabilización de estudiantes que asisten a cada uno de los espacios y contar así con un reporte que podrá ser utilizado cuando hay que subir información a las plataformas del número de estudiantes que ingresan al campus. El maestro Rafael Verdugo comenta que se debe poner etapas al proyecto de equipamiento de aulas, debemos priorizar y empezar por 3 o 4 aulas por edificio, nosotros ya estamos trabajando en el equipamiento y en lo que podamos apoyar a los otros departamentos. Lety González menciona que se debe planificar los equipos y accesorios que se van a comprar y que sean de utilidad en el futuro.

El Dr. Rosas comenta que eso es lo importante, la identificación de la situación, el regreso tiene que ser gradual y estar preparados, hacer un listado de las necesidades de equipo que se requiere para hacer las compras de lo necesario. Menciona a su vez que, en esta etapa de transición, se pueden presentar situaciones que no se tenían previstas, y enfatiza estar al pendiente del procedimiento indicado en "Lineamientos para el regreso de actividades presenciales durante la pandemia por covid-19".

Se propone concluir esta parte con el acuerdo de mantenernos en comunicación dentro de este grupo para estar compartiendo la información sobre el regreso a clases híbridas y de los acuerdos de las reuniones que se tengan con la comisión Universidad Digital, por lo que se acordó:

***03-108/2022 Mantenerse en comunicación para compartir información sobre el regreso a clases híbridas y de los acuerdos de reuniones que se tengan con la comisión Universidad Digital.***

#### **5. Actualización de Comisiones**

El presidente del H. Consejo Académico comenta que, al nombrar las comisiones, faltó adicionar a los siguientes:

La Dra. Ana Paola Balderrama Carmona, Dr. Francisco Espinoza Morales, M.C. Ximena Felipe Ortega Fonseca, Dr. Pedro Arnoldo Ayala Parra, Dra. Lilia Elizabeth Anaya Falcón y Dr. Alfonso López Corral se integraron a la comisión de Sustentabilidad, por lo que la Dra. Ana Paola se da de baja en la comisión de Vida Saludable.

Los maestros Ignacio Germán Rodeles Lara, Teresita Parra Valencia, Gabriela Lee Estrella, Ramona Icedo García, María del Rosario Castrejón Lemus, Beatriz Llamas Aréchiga, María del Rosario Zayas Campas y Félix Mauro Higuera Sánchez, se integraron a la comisión de oferta educativa.

Se pone a consideración del Consejo Académico estos cambios planteados y con 13 votos a favor 0 en contra y 0 abstenciones, se acordó:

***03-108/2022 Aprobar que la Dra. Ana Paola Balderrama Carmona y el Dr. Francisco Espinoza Morales, M.C. Ximena Felipe Ortega Fonseca, Dr. Pedro Arnoldo Ayala Parra, Dra. Lilia Elizabeth Anaya Falcón y Dr. Alfonso López Corral se integren a la comisión de Sustentabilidad, que los maestros Ignacio Germán Rodeles Lara, Teresita Parra Valencia, Gabriela Lee Estrella, Ramona Icedo García, María del Rosario Castrejón Lemus, Beatriz Llamas Aréchiga, María del Rosario Zayas Campas y Félix Mauro Higuera Sánchez, se integren a la comisión de oferta educativa.***

#### **6. Asuntos Generales**

El Dr. Rosas pregunta si tienen algo que plantear en asuntos generales.

El maestro Luis Zamora solicita información sobre el personal que instalará las cámaras. El Dr. Rosas comenta que se tienen dos opciones, una es con personal de mantenimiento y la otra opción es con personal externo, se va a analizar.

La Dra. Leticia González señala la importancia de actualizar los directorios a nivel de vicerrectoría, divisiones y departamentos. El Dr. Rosas comenta que se instaló la comisión de identidad universitaria quienes estarán vigilando que las páginas se encuentren actualizadas, hablar con los responsables de cada departamento y es muy importante que queden bien ahora que se abra la convocatoria de primer ingreso.

Ernesto Clark comenta la importancia de apoyar al personal de informática con becas ayudantía. El Dr. Rosas comenta que ya se está en espera de la autorización de las becas ayudantía que serán de mucha utilidad para brindar un mejor servicio.

A su vez, pregunta si hay otro asunto que tratar en asuntos generales, al no haber se cierra la sesión siendo las 13:14 horas del día 27 de enero de 2022.

Para facilitar su seguimiento, se enumeran los:

**ACUERDOS ASENTADOS EN EL ACTA CIENTO OCHO DEL H. CONSEJO ACADÉMICO  
(27 de enero de 2022)**

| No. de Acuerdo | Acuerdo   |
|----------------|---|
| 01-108/2022    | <i>Aprobar el orden del día propuesto y declarar formalmente instalada la sesión.</i>   |
| 02-108/2022    | <i>Aprobar el acta 107 de la sesión ordinaria del día viernes 10 de diciembre de 2021.</i>  |
| 03-108/2022    | <i>Aprobar que la Dra. Ana Paola Balderrama Carmona y el Dr. Francisco Espinoza Morales, M.C. Ximena Felipe Ortega Fonseca, Dr. Pedro Arnoldo Ayala Parra, Dra. Lilia Elizabeth Anaya Falcón y Dr. Alfonso López Corral se integren a la comisión de Sustentabilidad, que los maestros Ignacio Germán Rodeles Lara, Teresita Parra Valencia, Gabriela Lee Estrella, Ramona Icedo García, María del Rosario Castrejón Lemus, Beatriz Llamas Aréchiga, María del Rosario Zayas Campas y Félix Mauro Higuera Sánchez, se integren a la comisión de oferta educativa.</i> |

**ATENTAMENTE**  
**"El Saber de Mis Hijos Hará mi Grandeza"**

**DR. JESÚS ALFREDO ROSAS RODRÍGUEZ**  
**PRESIDENTE**

**DR. MODESTO BARRÓN WILSON**  
**SECRETARIO**